

Del Mazo cambia a titular de Secretaría de Gobierno

Nombra a **Luis Felipe Puente Espinosa**, quien estaba en el Consejo Político del Edomex del PRI, en lugar de Ernesto Nemer, quien ocupaba el cargo desde septiembre de 2020

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, realizó cambios en su gabinete. Nombró a Luis Felipe Puente Espinosa como secretario general de Gobierno, en sustitución de Ernesto Nemer Álvarez. El cargo es una de las piezas clave de la administración municipal, pues se trata del encargado de la política interna.

Tras casi dos meses de constantes conferencias de prensa para informar sobre las condiciones que guarda la entidad en materia de seguridad y protección civil, Nemer Álvarez fue sustituido a unos meses de que se emitía la convocatoria para el arranque del proceso electoral para elegir gobernador en territorio mexiquense en 2023.

Del Mazo hizo el anuncio a través de sus redes sociales y agradeció a Ernesto Nemer su trabajo y entrega por el bienestar de las familias mexiquenses, además de su dedicación y profesionalismo, lo que "nos han permitido tener un estado con paz social, diálogo y gobernabilidad".

Nemer Álvarez ocupó este cargo desde septiembre de 2020, cuando realizó una restructuración total del gabinete el Ejecutivo estatal; fue el encargado del enlace con los partidos en los últimos procesos electorales. Es uno de los políticos de mayor experiencia y actualmente considerado aspirante a la candidatura del PRI por la gubernatura mexiquense.

Puente Espinosa, quien rindió protesta este martes, se desempeñaba como secretario téc-

nico del Consejo Político Estatal del PRI, cargo que asumió a finales de marzo de este año.

Fue subsecretario de Gobierno en el Valle de México zona nororiente desde el 7 de octubre de 2020 hasta marzo de este año y coordinador general de Protección Civil estatal del 1 de diciembre de 2018 a octubre de 2020.

Es considerado como uno de los hombres cercanos al expresidente Enrique Peña Nieto. Fungió como coordinador Nacional de Protección Civil desde enero de 2013. Anteriormente fue secretario de Transporte, subsecretario de Gobierno y director de Turismo en este estado, así como presidente municipal de Atizapán de Zaragoza.

Los cambios en el gabinete

En febrero pasado, el gobernador anunció cambios en cuatro de las 16 secretarías de estado, con la idea de incrustar a más mujeres en el último tramo de su administración.

En la Secretaría de Desarrollo Social nombró como titular a Alejandra del Moral Vela, quien era la dirigente estatal del PRI y pidió licencia como diputada local.

Del Moral Vela sustituyó en el cargo a Eric Sevilla, quien fue electo como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. Además, designó a Maribel Góngora Espinoza, quien se desempeñaba como subsecretaria de Educación Superior y pasó a la

Secretaría del Trabajo, y a Martha Hilda González Calderón la cambió a la Secretaría de la Mujer, en sustitución de Isabel Sánchez Holguín, que a su vez asumió la diputación que dejó vacante Del Moral Vela.

En mayo de 2021, el gobernador mexiquense nombró a Francisco Fernández Clamont como secretario de Salud, en lugar de Gabriel O'Shea Cuevas, a Pablo Peralta García como secretario de Desarrollo Económico, en sustitución de Enrique Jacob Rocha, quien se separó del cargo en enero de 2021. ●

ALFREDO DEL MAZO
 Gobernador del Estado de México

"Agradezco a Ernesto Nemer su trabajo y entrega (...). Su dedicación y profesionalismo nos han permitido tener un estado con paz social"





Luis Felipe Puente y Alfredo del Mazo.



“Este es el tiempo político de las mujeres”

Sheinbaum: “estoy preparada para dar continuidad a la 4T”



- “Sigo concentrada, en este momento, en mi responsabilidad como jefa de Gobierno”
 - “Una base de derechos sociales es central para el desarrollo de un Estado de bienestar”, enfatiza
 - “Morena, frente amplio que puede repetir su triunfo en 2024”

▲ "La oposición ha ido perdiendo lo que la unía y carece de propuesta. Para ganar esta capital, y el país, se debe tener proyecto y los adversarios no lo tienen", afirma Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX, en entrevista con *La Jornada* en la zona conocida como La Carbonera, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Foto Luis Castillo

ENTREVISTA

CLAUDIA SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

“Estoy preparada” para ser candidata y continuar la 4T

Es tiempo de las mujeres, y el país también está listo para que lo gobierne una, subraya

la duda: “con Claudia, con Claudia”.

—El Presidente exige transparencia para el juego de la sucesión. ¿Eso se está cumpliendo?

—Pienso que en este momento, y en el futuro, lo más importante es continuar con el proyecto de transformación. ¿Quién va a hacerlo?, eso lo va a decidir una encuesta; ya se estableció el método, y el momento de definición para mí será pronto, para poder explicar a la ciudadanía, pero ahora soy la jefa de Gobierno y tengo una responsabilidad por encima de todo: los habitantes de esta ciudad.

—Este es un proyecto al que me comprometí cuando entre al gobierno de la ciudad, y debemos cumplirlo. Entonces, ahora estamos concentrados en eso, y ya en el momento que definamos la participación en la encuesta, lo haremos públicamente, abiertamente, pero si soy la jefa de Gobierno, el principal trabajo es ése, y ya lo dije el Presidente: 16 horas al trabajo, cuatro horas a lo que viene, y cuatro para dormir.

—Esto es de un equipo, no de una persona. ¿Por qué? No solamente se trata de la historia de la que venimos, sino del proyecto de transformación. Me preguntas que si estoy preparada. Sí, estoy preparada, y todo lo demás te lo contesto en una siguiente entrevista.”

La mandataria capitalina sonríe con aplomo al señalamiento de que su candidatura es coreada por la gente en los actos a los que asiste. “Pues les agradezco mucho que griten ‘presidenta, presidenta’, la verdad. Es tiempo de mujeres. Lo

dicen las encuestas. Preguntas sobre mujeres y todo el mundo está de acuerdo en que puedan ser senadoras, gobernadoras... presidentas. ¿No te parece increíble que en la historia de México sólo haya habido 14 o 16 gobernadoras?”

—En el proyecto de la 4T hay muchas mujeres incluidas, parece que el Presidente les tiene mucha confianza.

—Bueno, desde que fue jefe de Gobierno, si te acuerdas, su primer gabinete no fue paritario, había más mujeres que hombres, y no necesariamente fue porque la mujer sea más honesta, más ordenada, o porque sea mujer, sino porque está bien preparada, y por el proyecto que encabeza.

—Mira, más allá de mi persona, ¿qué hace el presidente López Obrador? ¿Cuál es su gran contribución? No es sólo que rompe con el poder económico, sino que instaura una base de derechos sociales, que es fundamental para el desarrollo de un estado de bienestar, y recupera el papel del Estado como parte de la rectoría en la economía, particularmente en los sectores estratégicos.”

—Tú crees que Morena tenga ya solidez ideológica suficiente como para poder ir adelante en una contienda por la Presidencia de la República en la que no va a figurar Andrés Manuel López Obrador en las boletas?

—Morena ganó en 2018 con un proyecto de nación y una gama muy plural de la sociedad que lo apoyó. Ahora, en 2024, debe ser igual: Morena con un frente muy amplio

La mandataria capitalina hace énfasis en que de los nombres manejados por el Ejecutivo federal, ella es la única que tiene un cargo de elección popular. “Ya se estableció el método de elección y el momento de definición para mí será pronto”

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

Este es el tiempo político de las mujeres, asegura Claudia Sheinbaum; y responde a incógnitas y aclara dudas: “sí, estoy preparada” para ser la candidata de Morena a la Presidencia de la República y continuar el proyecto de la 4T.

“De los nombres que ha manejado el Presidente de la República, yo soy la única que tiene un cargo de elección popular. Mira, hay nueve gobernadoras en el país, y siete son de nuestro movimiento. Antes esto era impensable para la historia de México. Ha habido siete mandatarias desde Claudia Pavlovich (Sonora, 2015-2021), y en ese momento sólo una había llegado a ese cargo en toda la historia, pero en tres, cuatro años, son nueve entidades de la República bajo el mando de mujeres. Sí, el país está listo para ser gobernado por una mujer.”

El dilema de la entrevista era saber con quién íbamos a hablar, con la jefa de Gobierno o con la candidata, o en qué momento político nos encontramos, pero la Doctora como le llaman en su equipo, quita



y en respaldo a la persona que va a encabezarlo. Morena tiene que ir consolidándose como partido. Morena nació en 2015.

—¿Hay necesidad en Morena de sacudir el árbol?

—En qué sentido lo dices?

—Para que se caiga lo que sobra.

—No. No se trata de hacer una purga. Creo que Morena debe representar un amplio conjunto de personas. Entonces, habrá gente que tendrá que pasar por la Comisión de Honestidad y Justicia, pero no creo que ese sea el gran tema.

“El tema es cómo se encabeza el siguiente proyecto y cómo se consolida más que el propio Morena, porque un partido político es un instrumento, no un fin en sí mismo. Lo que es el fin es la transformación de la sociedad, en lo que uno cree, en lo que uno se ha convencido, que es a lo que el Presidente de la República llama la revolución de las conciencias, que Morena ha asumido como tal y el proyecto de nación que viene hacia adelante después del 24.”

“Caben las ideologías, pero Morena surgió de una pluralidad muy grande, esa pluralidad que está orientada al proyecto de nación que se está consolidando. Es decir, no es sólo ideológicamente, es un proyecto que se creó a partir de la realidad de México y a partir de esa realidad se diseña el proyecto. Entre la gente hay hartazgo por la corrupción del viejo régimen y, sin duda, hay futuro después del 24, pero tiene que consolidarse.”

—¿Qué opinas de la rectoría del Estado en la economía?

—Creo que el país es suficientemente rico y hay que evaluar muchas cosas, pero también hay que partir de lo que se tiene ahora. Lo cierto es que conceder todos los servicios públicos generó un problema económico; hasta las cárceles estaban concedidas.

“Se creó una gran desigualdad. El neoliberalismo llevó a una gran desigualdad no sólo en México, sino en el mundo entero, y particularmente en América Latina. Lo que se busca con la transformación es, al final, justicia.”

“Hay sectores que se están resistiendo, pero yo creo que también estarán de acuerdo en este modelo (la 4T), porque finalmente es un modelo de base para el desarrollo nacional, donde todos caben, siempre y cuando cumplan con las líneas del proyecto.”

—Para Claudia Sheinbaum la violencia, la delincuencia, ¿es un asunto prioritario para su atención?

—Para romper el círculo de violencia se debe hacer en toda una generación, y para eso hay que atender las causas, porque si no, seguirá creciendo. Por eso en la medida en que se le quite base social a la delincuencia, rompes la cadena ofreciendo opciones a los jóvenes, principalmente.

“Por eso aquí se hicieron las nuevas preparatorias, las dos universidades. Creo que hemos rescatado a más de 3 mil jóvenes, con nombre y apellido.”

—Quiero ir al asunto de la pandemia. Se tuvieron que tomar decisiones fuertes...

—Creo que una de las enseñanzas que dejó la pandemia es que requerimos de un sistema de salud público robusto. No podríamos haberla enfrentado sin conjuntar todos los sistemas de salud. Si no se hubiera hecho eso habríamos tenido una situación aún más terrible.

—Déjame cambiar la página. Dime, ¿qué opinas del lado oscuro? Me refiero a la oposición, que ha puesto sus ojos en la Ciudad de México, principalmente, para la elección de 2024.

—No. Mira al PRI, tampoco es de los que votaron por éste. Ven en *Alito* un gran dirigente, pero están tratando de sacudírselo. La oposición ha ido perdiendo lo que los unía y no tienen propuesta. Para ganar esta ciudad y el país deben tener propuesta, y no la tienen. Su negocio es nada más atacar a López Obrador.

—¿Y las clases medias?

—No, no. Morena no ha perdido a las clases medias. Morena va a ganar...

▲ “Para ganar esta ciudad y el país deben tener propuesta, y no la tienen. Morena va a ganar”, dice la jefa de Gobierno a *La Jornada*. Foto Luis Castillo

Morena no es sólo la ideología, sino un proyecto de nación que se creó a partir de la realidad nacional

Para romper el círculo de violencia se debe hacer en toda una generación



